



## DÍA CON DÍA

**HÉCTOR  
AGUILAR  
CAMÍN**

hector.aguilarcamin@milenio.com



# Opacidad oficial y silencio social

**U**na respuesta de la presidenta Sheinbaum al ex presidente Zedillo fue revivir el rescate bancario de los años noventa, hecho por Zedillo, y describirlo como un servicio a los ricos a costa de los pobres.

Zedillo contestó recordando que el Fobaproa fue dictaminado por un auditor internacional y pidió la misma transparencia al gobierno.

Cito:

**Zedillo:** Propongo nombrar un auditor independiente internacional para revisar proyectos emprendidos por el gobierno de López Obrador.

Primero, la destrucción de un aeropuerto de clase mundial, cuánto costó en su totalidad esa destrucción y los beneficios perdidos para el desarrollo del país.

Segundo, la construcción de la refinería de Dos Bocas, incluyendo su justificación, costo excesivo de construcción y costo en relación a posibles beneficios.

Tercero, la construcción del Tren Maya, cuantificando no sólo sus costos económicos respecto a sus beneficios, sino también el costo del irreparable daño ecológico.

Dejo fuera la evaluación del manejo de la pandemia porque ya ha sido objeto de muy rigurosas evaluaciones que muestran la incompetencia y criminalidad del gobierno en dicho manejo (**Letras libres**).

La Presidenta respondió que basta lo que diga la Auditoría Superior de la

Federación. No, no ha bastado: la ASF audita sin consecuencias.

Cierro con la reflexión de Zedillo sobre el silencio social en la batalla por la democracia mexicana:

**Zedillo:** Muchos mexicanos han dado esa batalla y la siguen dando. Pero los veo muy solos, porque otros factores reales de poder en México prefieren quedarse callados. Se arriman y piensan que a ellos no les va mal tener un gobierno autoritario, que les puede traer ciertas ventajas.

Se van a llevar una sorpresa. El abuso del poder no reconoce amigos ni lealtades. Ni siquiera intereses, porque cuando ya no hay el interés todo el mundo se vuelve desechable.

Creo que esas fuerzas reales que pudieron haber alzado la voz frente a lo que estaba pasando, que se han quedado callados, pues lo van a lamentar con el tiempo, porque ellos, sus hijos, sus familias, lo van a pagar.

Lo van a pagar con oportunidades de desarrollo, que no se van a dar, pero lo más grave, con una pérdida de libertad, con un abuso de sus derechos fundamentales (**Nexos**). —